

イニングが進むにつれて、グランドでプレーする選手よりも、両校の応

援に目が向いていった。特に、決勝戦という独特的の雰囲気の中で、選手の一投一打に大声援を送り、必死に

選手の名前を連呼し、若さを爆発させて

勝戦という同じ場を共有できる両校の生徒は、ものすごく幸せな時を過ごしている思いがした。彼らは気付いていないかもしれないが、「高校時代の思い出」という掛け替えのない財産を今、作っているのである。

実際、私たちの近くにいた卒業生は「自分たちが高校の時には甲子園に出場した!」とか、「あと一步のところで残念ながら負けた!」とか盛んに思い出話をしていた。時の流れを越えて、今の高校生と同じ気持ちに浸っているのだろう。在校生や卒業生にとって高校野球は、「自分の学校——母校」を強く意識できる数少ない機会なのかもしれない。

高校野球は、実際にプレーしている者を育てるだけではなく、応援している生徒にとっても貴重な思い出を作ってくれる。まさにこれこそ、「野球を通じて人づくり」の原点なのかも知れない。

るが、勝敗を越えた高校野球における大切なものを見つけることができる

素人でいこう

石田正彦

私にとつて、専門といえるものは何一つない。つまり、私は、何事に関しても素人である。

高橋で国語を教えていても国語に対する専門者意識はない。ある教授との出会いがきっかけで、大学ではたまたま国文学を専攻することになつたが、もともと国語や文学は苦手だったし、そこでは、難解だったり、つまらなかつたりしても、毎日のように文学関係の専門書をありがたく拝読しなければならず、私にはそれが非常に苦痛だった。せつかく

進んだ大学院でも途中で方向を見失い、研究を放棄してしまった。やはり、私には合わない分野だったようだ。国語の教師なのに、国語や文学に対する専門者意識が薄いのは問題だが、自分は国文学に関しては素人でしかないと見切ることで、専門を気にせず、自分の興味に従つて自由



た。一夏の高校野球」であつた。

たのは、一つの僥倖だったと思う。さて、私は昭和六十三年に教員になつた。野球部の監督をやらされ、その年の夏の県大会で決勝まで進んだ。甲子園には一步及ばなかつたが、素人監督として、世間でも随分騒がれた。チームは野武士軍団と呼ばれた。甲子園には伸び伸び野球などともてはやされた。別に、そういうものを意識的に目指したわけではなく、硬式野球の経験がまったくないヘボ監

かえつてこちらもつられて、非常に楽しませてもらえる。こういう付き合いなら何度でもしたいと思う。もちろん、私のような生き方だけが正しいとは思っていない。自分だけも本気で打ちこめる専門があつたらなあーとたまには思う。しかし、自分が素人だからこそ楽しめそなことをまだまだありそなので、ともかく、当分は、素人でいこう、と思つている。

(県立保原高等学校教諭)

